
\ 

• 

• 

• 

146 DM6 
Projet d'usine d'acide téréphtalique purifié 

à Montréal-Est par lnterquisa Canada inc . 

MÉMOIRE 

Projet de l'installation de l'usine de pétrochimie 
lnterquisa Canada 

Mon nom est Marie-Josée Labrosse, je suis citoyenne de Pointe-aux-Trembles 
depuis 1 o ans. Mon époux et moi sommes inquiets pour la santé de nos enfants. 

Je ne comprends pas que nous soyons obligés de faire des audiences publiques 
pour l'installation possible de l'usine de pétrochimie lnterquisa Canada; je crois 
plutôt que le Ministère de l'environnement devrait se faire un devoir de refuser 
des demandes semblables. 

Nos enfants apprennent à l'école que pour compenser la pollution par le gaz 
carbonique, il faut pour chaque personne le nombre d'arbres suivant pour 
chaque élément:: 

1 personne: 1 arbre 

véhicule moteur: 20 arbres 

ordures ménagères 
(incinération): 1 arbre 

Pour un vol en avion à réaction entre New York et Los Angeles, il faut 
38,850 litres de carburant. Pour assimiler le gaz carbonique produit par 
cet avion, il faut 100,000 arbres. 

Cette étude a été faite aux États-Unis <1J 

Ce serait intéressant de connaître les données pour les usines de Montréal-Est. 

Comment peut-on faire comprendre à nos enfants la décision du gouvernement 
de vouloir implanter une autre usine, quand ils savent que nous n'avons pas 
assez d1arbres à l'heure actuelle pour contrer la pollution déjà existante? 

Ma fille aînée a été absente 21 jours sur 180 en 1ère année, ce qui équivaut à 
11 %. Elle était toujours grippée, du moins c'est ce que je croyais, c'est après 
plusieurs visites chez le médecin qu 1on a compris que son problème venait de 
ses allergies. Il est compréhensible que lorsque le nez est congestionné, les 
microbes peuvent proliférer. 

Ma 28 fille passait son temps à avoir des amygdalites. On consulte en ORL, il n'y 
a pas de problèmes de ce côté. Après encore plusieurs visites chez le médecin, 
on comprend qu'elle aussi a un problème d'allergies. 
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Puisque nous ne sommes pas trop intéressés de passer notre temps chez le 
médecin et à la pharmacie. Nous décidons d'aller à la source du problème; c'est • 
ainsi que nous faisons enlever tous les tapis de la maison pour éliminer le 
problème de la poussière et nous nous débarrassons des toutous, enlevons les 
livres et jouets des chambres des enfants. Mon mari s'abstenait de fumer à la 
maison. Nous nous sommes également départis de notre four à combustion 
lente (l'année du verglas) malgré que ce dernier nous faisait faire des économies 
de chauffage sans compter le confort qu'il apportait à notre demeure. Pour 
éliminer le problème d'humidité, nous avons fait installer une turbine sur le toit de 
notre maison et nous avons fait changer toutes les fenêtres. Il est à noter que 
nous n'avons pas d'animaux. 

Résultat: aucun. 

Les allergies continuent et les produits de toutes sortes qu'on nous demande de 
mettre dans le nez de nos enfants sont irritants. Devrons-nous les emmener au 
CLSC pour les désensibiliser aux allergies?! C'est ce que la gardienne de mes 
enfants a dû faire. J'ai téléphoné à info-santé pour savoir combien de vaccins 
nous devrions recevoir pour enrayer les allergies et j'ai eu la réponse suivante: 

Le traitement dure de 1 an à 3 ans dépendamment des cas, la moyenne étant de 
2 ans. Ils recevraient donc au frais du Ministère de la santé: 

Le 1er mois : 
Les 2° et 3° mois : 
les mois suivants: 
les derniers 6 mois: 

1 vaccin/semaine 
1 vaccin/2 semaines 
1 vaccin/3 à 4 semaines 
1 vaccin/mois 

Je ne suis pas certaine que mes enfants apprécieraient. 

Ne serait-ce pas préférable que le Ministère de l'environnement aille lui aussi à la 
source du problème? 

J'ai appris dernièrement que: 

- Le benzène est cancérigène: Est-ce là l'explication d'une diminution des 
globules blancs dans le sang de ma fille? On ne sait pas encore ce qui 
cause ce problème. Ça fait 2 ans qu'elle est suivie en hématologie. On me 
dit pour l'instant que c'est peut-être le début d'une maladie, mais laquelle? 

- le S02 est un irritant qui entraîne la sécrétion de mucus. Ça ne règle pas 
le problème d'allergie. 

- les particules en suspension contribuent à une augmentation de la 
susceptibilité de contracter des maladies infectieuses. Ma fille qui a le 
problème de globules blancs est plus exposée que la normale. 
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le toluène peut provoquer une malformation au fœtus. Je me demande si 
c'est pour cela que mon fils est né avec trois reins et un problème d'hemie. Il 
a dû subir 4 opérations. 

Je crois que ça fait assez longtemps que la pollution fait des ravages pour savoir 
qt:Je même si l'usine respecte les normes du gouvernement, il n'est pas 
souhaitable qu'elle s'installe. Il me semble qu'on devrait se pencher une fois de 
plus sur la façon de diminuer la pollution plutôt que d'en rajouter. 

Je vous remercie de l'attention que vous porterez à ce mémoire et espère que 
vous serez ouverts aux demandes des citoyens et organismes de Pointe-aux
Trembles et Montréal-Est qui tentent d'améliorer la qualité de vie de notre 
quartier. 

!1> Livre de référence: Cahier de l'élève, Classe de 48
, Sciences de la nature, qui a pour titre: 

,' 

Les arbres de mon milieu, conçut par Jeanine Prud'homme, conseillère pédagogique, juin 
1993, de la Commission Scolaire Jérôme-Le Royer, réseau d'enseignement primaire français, 
services éducatifs 
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